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特普费尔副主席在年会开幕式上的讲话 

联合国环境规划署原执行主任  国合会副主席  特普费尔 
（2010 年 11 月 10 日） 

尊敬的部长先生、尊敬的比格斯女士、各位同事，大家好。 
国合会马上就要 20 岁了，我希望国合会能够年复一年地焕发青春。 
在过去这些年当中，国合会的工作取得了非常高的成效。我们提出的政策建议与

中国政府的决策关系越来越密切，去年提出的政策建议，有很多已被采纳，这也说明

国合会提出的建议对中国政策产生了直接影响。 
去年我们遭遇了各种灾难，有经济危机、金融危机，但是中国尽自己所能保持了增长，

对世界经济的稳定做出了很大的贡献。我们也看到，这个危机也有积极的一面。中国进行

了一揽子的投资计划，而且在这个投资计划中融入了绿色的因素。中国实施的政策非常清

晰地表明：一方面要保增长，另一方面在进行转型过程中也要保证绿色发展。 
我们这个会议的时机很好，因为在名古屋召开的《生物多样性公约》会议刚刚结

束，中国代表团也参加了这个会议。会议对于整个生态系统的可持续发展将起到重要

作用，包括陆地和海洋的生态系统。在这里，我想强调一点，就是生态补偿问题。去

年我们曾经讨论过生态补偿方面的内容，认识到在我们面前有很多挑战，但实行生态

补偿可能会给发展带来一些新机遇。例如，对于农村地区，实施生态补偿会带来很大

的发展。 
在这里，我要祝贺国合会课题组及专家所取得的成果，同时我感到我们的会议筹

备越来越专业了。祝贺秘书处，祝贺部长先生，祝贺你们所取得的这些成就。 
另外，我们提出的政策建议已经对“十二五”规划产生了影响。“十二五”规划可

以说是一个绿色的五年计划，我们要进行的工业化必须是绿色的工业化，必须要考虑

到绿色发展。国合会在这点上做出了巨大的贡献，为此我感到非常高兴和欣慰。这是

由在座的各位和国合会对中国政府所做出的贡献，非常感谢各位。 
 
 

（根据速记整理） 


